

# *Cuba, nueva iniciativa de prevención y respuesta a la violencia de género*

---



**NO MÁS  
VIOLENCIA  
DE GENERO**

**No Más violencia de género**

*por María Josefina Arce*

La protección de los derechos de las mujeres está en la esencia misma de la revolución cubana, que durante más de seis décadas ha implementado políticas sociales dirigidas a ese sector poblacional, que hoy tiene una significativa participación en diversos ámbitos de la vida socioeconómica del país.

Sin embargo, todavía persisten en la sociedad cubana estereotipos y actitudes patriarcales que atentan contra el empoderamiento de las féminas y generan acciones de violencia, nada compatibles con los principios de nuestro proceso revolucionario.

De ahí que esta problemática esté en el centro de atención de las autoridades y de organizaciones de masas como la FMC, Federación de Mujeres Cubanas, que desde su nacimiento en agosto de 1960 ha trabajado incansablemente a favor de las prerrogativas de este segmento poblacional.

Múltiples han sido las iniciativas desarrolladas en todos estos años a favor de las féminas, y a las que hoy se suma "No más", un nuevo proyecto de prevención y respuesta a la violencia de género.

Durante tres años se desarrollará esta campaña, que contempla acciones en las provincias orientales de Las Tunas, Granma y Guantánamo y en La Habana, en el occidente del territorio nacional.

Un elemento clave de este proyecto es el trabajo con los jóvenes para promover la educación desde otros tipos de comportamiento y la capacitación de los profesionales de la comunicación.

Asimismo se fortalecerán las Consejerías para la Atención a la Violencia que tiene la FMC, y que cuentan con psicólogos, juristas, abogados y trabajadores sociales.

"No más" significará un vital apoyo a los esfuerzos de las autoridades para combatir la violencia de género, una clara muestra de discriminación todavía presente en nuestra sociedad.

Es un paso más para la consolidación de las políticas implementadas a lo largo de décadas y que en los últimos años se han fortalecido con importantes instrumentos.

Ese es el caso de la Estrategia Integral de Prevención y Atención a la violencia de género en el escenario familiar y el nuevo Código de las Familias, que tras una amplia consulta popular fue ratificado en referendo en septiembre de 2022.

Así como del Programa Nacional para el Adelanto de las Mujeres, implementado hace tres años y que en sus acciones y metas resume la voluntad política del Estado a favor de la igualdad de género.

Cuba no ha dejado de trabajar por garantizar los derechos de las mujeres, una fuerza esencial y de inagotable dedicación al avance del país.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/372839-cuba-nueva-iniciativa-de-prevencion-y-respuesta-a-la-violencia-de-genero>



**Radio Habana Cuba**